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Noël, c’est toi 
quand tu décides de renaître chaque jour 
et de laisser Dieu pénétrer ton âme. 
 

Le sapin de Noël, c’est toi 
quand tu résistes vigoureusement 
aux vents et aux obstacles de la vie. 
 

Les décorations de Noël, c’est toi 
quand tes vertus sont les couleurs 
qui ornent ta vie. 
 

La cloche qui sonne Noël, c’est toi 
quand tu invites à se rassembler, 
et tentes de réunir. 
 

Tu es la lumière de Noël 
quand tu éclaires de ta présence le chemin des autres 
par ta bonté, ta patience, ta joie et ta générosité. 
 

Les anges de Noël, c’est toi 
quand tu chantes au monde 
un message de paix, de justice et d’amour. 
 

L’étoile de Noël, c’est toi 
quand tu conduis quelqu’un 
à la rencontre du Seigneur. 
 

Tu es aussi les Rois mages, 
quand tu offres ce que tu possèdes de mieux 
sans tenir compte de celui à qui tu donnes. 
 

La musique de Noël, c’est toi 
quand tu conquiers l’harmonie qui est en toi. 
 

Le cadeau de Noël, c’est toi 
quand tu te comportes en véritable ami, 
en frère avec tous les êtres humains. 
 

Les vœux de Noël, c’est toi 
quand tu pardonnes et rétablis la paix, 
même si tu souffres. 
 

Le réveillon de Noël, c’est toi 
quand tu rassasies de pain et d’espérance 
le pauvre qui est auprès de toi. 
 

Tu es la nuit de Noël 
quand, humble et éveillé, tu reçois 
dans le silence de la nuit 
le Sauveur du monde 
sans bruit ni grande célébration ; 
tu es le sourire confiant et tendre 
de la paix intérieure d’un Noël éternel 
qui instaure son royaume en toi. 
 
Joyeux Noël à tous ceux 
qui se reconnaissent dans l’esprit de Noël.  
 
                                                               Pape François 

 

 
                       
    

     Noël est l’occasion pour 
chacun d’entre nous 
de «revenir à l’essentiel de sa 
vie» en commençant toujours 
par «se souvenir du bien».   

Le temps de la Nativité nous 
invite à une grande et fervente prière d'ac-
tion de grâce, c'est un appel à la gratitude. 
Le Pape François rappelle souvent le bien-
fait de la gratitude :  «Sans un exercice 
constant de gratitude, nous ne ferions que 
dresser la liste de nos chutes ou de nos en-
vies, et nous occulterions ce qui compte le 
plus, à savoir les grâces que le Seigneur 
nous accorde chaque jour» ( discours du 
pape à la Curie Romaine en janvier 2022). 

    Cela va de  pair avec la nécessité de la 
conversion . Se convertir,  c’est apprendre 
de plus en plus à prendre au sérieux le mes-
sage de l’Évangile et essayer de le mettre 
en pratique dans notre vie. 
Ce thème de la conversion, le Pape l’utilise 
pour mieux justifier la pertinence du pro-
cessus synodal actuellement en cours. Le 
concile Vatican II qu'on a actuellement ten-
dance à contester, surtout dans certains mi-
lieux catholiques,  a été «une grande occa-
sion de conversion pour toute l’Église». «Et 
ce chemin est loin d’être terminé» observe 
le pape, présentant le synode sur la synoda-
lité comme une étape sur «le parcours de 
compréhension du message du Christ» qui  
est «sans fin et nous interpelle continuelle-
ment». 
   Fort de ces mises en garde, le Pape invite  

 
au début de cette nouvelle année ecclésiale 
et civile , à pratiquer la vertu de 
la vigilance. Car le mal revient toujours et 
sous une autre forme. «S’il semblait aupa-
ravant grossier et violent, il se comporte 
maintenant de manière plus élégante et 
bien élevée» observe le pape , osant même 
parler de «démons bien élevés». Et «seule 
la pratique quotidienne de l’examen de 
conscience peut faire que nous nous en  
rendions compte». 
     Devant tous les conflits et toutes les 
guerres qui secouent le monde, il faut nous 
mettre à l'école de Celui qui vient comme 
« le Prince de la paix » : Emmanuel, Dieu-
avec-nous.  Construire la paix, c’est un 
processus qui commence  dans le cœur de 
chacun de nous. Nous pouvons et devons 
apporter notre contribution à la paix en es-
sayant de déraciner de nos cœurs toute ra-
cine de haine et de ressentiment envers les 
frères et les sœurs qui vivent à nos cô-
tés. La bienveillance, la miséricorde et le 
pardon sont les remèdes dont nous dispo-
sons pour construire la paix. 
   Là où règnent la mort, la division, le con-
flit, la souffrance des innocents, nous ne 
pouvons que reconnaître l'esprit du mal : 
l'Esprit du Seigneur apporte paix, joie, ré-
conciliation, concorde et espérance. 
  Gloire à Dieu au plus haut des cieux et 
paix sur la terre aux hommes qu'il aime .   

                                                                                                                             
                                                                                                                                    P. Jaroslaw 

Gloire à Dieu au plus haut des cieux  

et paix sur la terre aux hommes qu'il aime ! 

 

■ Prière de Noël                                                        p.1                                         

■ L’Edito                                                                      p.1 

■ François d’Assise invente la crèche de Noël    p.2 

■ Histoire de la crèche de Libourne                      p.2 

■ Rando des Trois clochers                                   p.3 

■ Équipe Baptêmes Bilan 2023                              p.3 

■ Pastorale des jeunes; Pélé Lourdes 2024         p.4 

■ Paroisses Nouvelles et nouveau Logo              p.4 

■ Situation ecclésiale des divorcés remariés      p.5 

■ Le coin des enfants                                                 p.6 

■ Carnet                                                                                                                                               p.7 

■ Calendrier                                                                                                          p.8 



 

 

            

 

 

 
 
 
 

C’est en effet François d’Assise qui créa la première 
crèche que tu retrouves souvent sous l’arbre de 
Noël. Voici donc cette belle histoire… 
 
Nous sommes en 1223 et François se trouvait à 
Greccio, une ville de l’Italie. Il dit à l’un de ses 

amis, qui avait mis à la disposition des frères une grotte dans la mon-
tagne: « Je veux célébrer Noël avec toi, cette année, dans la grotte. Tu 
y installeras une mangeoire pleine de foin. Fais venir un bœuf et un 
âne. Il faut que cela ressemble à la crèche où est né Jésus ». 
 

Et tous les habitants de la ville vinrent entourer les frères et assister à 
la Messe de Minuit. Ils étaient si nombreux, avec leurs cierges et leurs 
lanternes, que le bois était éclairé comme en plein jour. La Messe fut 
dite au-dessus de la mangeoire qui servait d’autel. 
La légende raconte que tout à coup, l’ami de saint François vit un petit 
enfant étendu dans la mangeoire. Il avait l’air endormi…Et François 
s’approcha, prit l’enfant tendrement dans ses bras. Puis le petit bébé 
s’éveilla, sourit à François, caressa ses joues et saisit sa barbe dans ses 
petites mains ! 
Et cet ami comprit que Jésus avait semblé endormi dans le cœur des 
humains et que c’est François qui l’avait réveillé par sa parole et par 
ses exemples. 
François, qui assistait le prêtre à l’autel en qualité de diacre, parla si 
bien à la foule de la naissance de Jésus et de ce que veut dire Noël que 
tous furent remplis d’une grande joie. 
L’année suivante, les habitants de Greccio avaient raconté avec tant  

 
d’admiration les merveilles de cette belle nuit de Noël que, un peu 
partout, on se mit à reconstituer, dans des grottes ou des étables, la 
scène touchante de la naissance de Jésus. 
Et c’est pourquoi maintenant, nous avons partout des crèches à Noël;  
on dit même que le mot vient du nom de la ville de Greccio. 
 
 
Alors, avec François d’Assise, nous te souhaitons beaucoup de paix et 
de joie. Et surtout découvre le vrai sens de la fête de Noël, tu en seras 
plus heureux et rempli de bonheur ! 
 
(Texte de l’Abbé Jean Pihan, « Saint François d’Assise », éd. Fleurus, 
1952, adapté par Richard Chartier, ofs, du Service d’animation fran-
ciscaine en milieu scolaire (SAFMS), Les Franciscains du Québec, 
décembre 2000) https://www.franciscain.org 

 

 

                                                   
 
 
 
 
 
 
 

    Cette crèche est arrivée à la paroisse de Libourne avec l’un des 
prêtres de la nouvelle équipe nommée en septembre 2019. 
    C’est un héritage familial qui s'enrichit depuis plus de 25 ans à 
chaque fête de Noël. 
Elle est composée de santons de Provence de 7 centimètres de haut, 
provenant de différents santonniers. Certains santons ont été peints spé-
cialement pour mettre en valeur des scènes spécifiques. Elle comporte 
plus de 1000 pièces exposées sur environ 25 m². On y trouve la scène 
principale de la nativité naturellement, mais aussi différentes scènes 
bibliques comme l'annonciation à la vierge Marie, l’annonce à Saint-
Joseph, l'annonce aux bergers, l'annonce aux mages, le départ vers   
Bethléem, la visite des mages à Hérode, la présentation de Jésus au 
temple et la fuite en Égypte. 
 

Cette crèche s'inscrit également dans le projet de restauration et de 
mise en valeur du patrimoine de l’église Saint Jean-Baptiste de Li-
bourne. En effet l'hiver cette église était peu visitée. La crèche a permis 
de motiver des paroissiens à venir ouvrir plus régulièrement l’église de 
décembre à février. A Noël 2019 le clocher de l'église Saint Jean pré-
sentait des fissures tellement importantes que la mairie fait démonter 
13 mètres de la flèche. La Mairie met tout en œuvre pour restaurer ce 
clocher. Dans cette église il y a aussi une relique de la Sainte Epine du 
Christ, donnée par Charlemagne à la ville de Libourne il y a plus de 
1200 ans. Cette crèche et la relique de la Sainte Epine sont des curiosi-
tés pour un certain nombre de croisiéristes qui accostent dans le port de 
Libourne et entrent dans notre église pour les voir. Elles sont des occa-
sions d'évangélisation, cela permet d'accueillir un public varié à qui 
nous avons la chance de pouvoir parler du Christ. Cela permet aussi 
d'expliquer les travaux en cours. L’association des amis de l'église 
Saint Jean-Baptiste, la confrérie de la Sainte Epine ainsi qu'un certain 
nombre de paroissiens accueillent toutes les personnes entrant dans cet 
édifice et leur accueil le rend vivant. 
 

Des paroissiens chaque année vont sur le marché de Noël distribuer des 
tracts comportant les horaires des messes, une information sur la 
grande crèche et la fête de Saint Nicolas. Cela permet à ceux qui restent  
dans l'église d'accueillir. 
 

La crèche est enrichie chaque année de nouvelles scènes, comme en 
2020 avec la grotte de Saint Emilion et saint Emilion lui-même, en clin 
d'œil à la paroisse voisine de la nôtre. Il y a eu aussi les différents 
prêtres de la paroisse représentés selon leur lieu de pastorale, l’un avec 
les sœurs de saint Vincent de Paul (l’aumônier de l’hôpital de Li-
bourne), un autre avec les scouts (de France, SUF et d’Europe) comme 
aumônier, un autre en paroisse dans une petite église du Fronsadais et 
le 4ème célébrant un mariage. En 2021 en rangeant la maquette de la 
grande église le clocheton est cassé ce qui donne l’idée, à la suite des 
travaux de l'église Saint Jean, de mettre un échafaudage autour du clo-
cher. En 2023, ayant retrouvé la pièce, le clocheton sera remis, comme 
un petit clin d'œil à l'histoire locale qui verra la fin de la reconstruction 
de la flèche de l’église fin 2023. En 2022 c'est une procession de la 
Sainte Epine qui commémore le retour de la procession dans les rues de 
Libourne de cette Sainte Epine à la fête saint Jean Baptiste. En 2023 
une procession eucharistique apparaît pour commémorer la première 
procession eucharistique commune aux paroisses de Libourne et de 
Saint Émilion. Il y a aussi des spécificités locales comme le kiosque à 
musique de Libourne qui a été restauré et un carrelet (cabane de pê-
cheur spécifique de notre région). 
 

Le beau attire et la crèche reste toujours pour les croyants et non 
croyants quelque chose d'important. Cela permet de parler de Dieu, de 
passages de la Bible et de magnifier tous ces santonniers qui sont de 
véritables artistes. Cette crèche est un lieu majeur de déploiement de la 
pastorale de notre belle paroisse de Libourne. 
 

 
L’équipe des prêtres et l’EAP, 

les paroissiens, 
les amis de Saint Jean, 

la confrérie de la Sainte Epine. 
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Crèche grandeur nature, représentant l’étable de Bethléem nichée dans une grotte de 

Greccio, Place St Pierre de Rome 12/2023 Crédit photo ALBERTO PIZZOLI | AFP 



 

 

 

 

 

 

 

          Au cours de l’année l’équipe baptêmes a rencontré 

90 familles pour une demande de Baptêmes de leurs en-
fants.  

Le 25 novembre nous avons organisé une rencontre afin 

de savoir leur appréciation sur la préparation, comment 
s’est passé le baptême leur journée en famille et voir 

avec eux « l’après baptême ».    Merci aux trois familles présentes 

avec lesquelles nous avons évoqué les rencontres passées : témoi-

gnages des aspirations, des difficultés, des joies et du cheminement de 

chacun… 

          

 Nous encourageons ces familles, ainsi que toutes celles qui n’ont pu 

être présentes, à poursuivre cette dynamique d’épanouissement et       

découverte de l’amour de Dieu en s’attachant à marcher à la suite de    

Jésus Christ dans le sacrement reçu par leurs enfants. Ce Signe, qui 
est celui de la Croix, qu’il sache le porter et le vivre avec leurs enfants 

pour les emmener auprès de Dieu notre Père. 

Certains sont déjà en route par leur participation aux messes ou aux 
séances de la « Petite Enfance » : merci de la confiance qu’ils ont     

auprès de Jésus Christ pour vivre l’aventure.  

        Nous pensons avoir semé dans le cœur de chaque famille    
l’Évangile par la préparation du sacrement du Baptême, laissons    

germer en eux ce signe de l’Amour de Dieu.  

L’équipe Baptêmes.  

Jean Paul, Pierre, Anne Jo 

  
 
 
 

 

 

Rando des Trois clochers, Grézillac-Guillac-Tizac de Curton. 

La seconde édition de la « Rando des Trois Clochers » se déroula le 

dimanche 8 octobre après-midi par un temps ensoleillé et très très 

chaud.  

Au départ de l’église de Grézillac, le parcours nous 

faisait traverser le plateau viticole en direction de 
Guillac, puis s’enfonça dans la vallée du Gimbre, qui 

est en cette saison un petit ruisseau tout caché par une 

végétation dense faite d’arbustes et de grands arbres, 

un parfait refuge pour le gibier. Longer le Gimbre à 

l’ombre de la forêt fut un vrai plaisir après la traversée 
du plateau exposé au soleil brûlant comme on pouvait 

le lire sur les visages sou-

lagés de quelques-uns.  

En descendant dans le vallon, nous em-

pruntâmes le chemin des carriers et vîmes 

des vestiges de leur travail avec des en-

trées dans les carrières relativement peu profondes ici par rapport à 
d’autres sites girondins. Au bout d’une 

heure et demie de marche, une belle 

vue du village de Tizac s’ouvrit sou-

dain au détour d’un chemin et ce fut 
là, la seule montée digne de ce nom 

sur notre parcours.  

La pause « chants et prières » à 
l’ombre de l’église fut la bienvenue 

avant de reprendre le chemin à nouveau 

au milieu des vignes sur le plateau entre 

Tizac et Grézillac. On voyait la pointe 
du clocher de loin, mais il fallait une 

bonne heure de marche tout de même 

pour arriver à destination où nous 

fûmes accueillis par des boissons et un 
en-cas bienvenu. 

Cette année, le parcours des trois clochers dût être un peu raccourci par 

rapport au projet initial car nous ne 
pûmes obtenir la salle de fêtes de Tizac 

de Curton pour la pause déjeuner et, fina-

lement, vu la chaleur du jour, cela ne 

rendit la randonnée que plus agréable. 

Tout le monde arriva à bon port et les 
impressions furent positives ce qui nous 

permet d’envisager une autre randonnée 

l’année prochaine, en avançant toujours un peu plus dans la découverte 

de notre grande paroisse nouvelle. 
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Le jeudi 30 novembre, fête de la Saint André, le diocèse de Bordeaux 

promulgue la création des 57 Paroisses Nouvelles et officialise son 

changement de logo. 

      Dans une cathédrale comble, grande fête, 

grande cérémonie, grande messe célébrée par 

Monseigneur James, entouré de quasiment tous 

les prêtres et diacres de Gironde, pour prier St 

André (frère de St Pierre) saint patron du diocèse. 

      Occasion  aussi de remettre à chaque Paroisse       

Nouvelle une bannière représentant son Saint patron, 

pour nous Saint Quentin, sur fond coloré représentant 

le doyenné, pour nous un fond jaune.  

Cette nouvelle bannière représente le symbole d’unité 

pour nos 28 clochers. 

      Qui est St Quentin ?  

      Quintinus, apôtre romain est envoyé pour évangéliser la Gaule entre 

286 et 303. Mal-aimé des empereurs romains, il aurait été emprisonné à 

Amiens, martyrisé puis exécuté par le préfet local, sa tête et son corps 

alors jetés dans les marais de la Somme. 

 

     C’est en une procession très cérémoniale que les bannières, regrou-

pées en doyenné et appelées individuellement par leur nom,  sont en-

trées dans la cathédrale par le Portail Royal, les unes après les autres, 

accompagnées de leur curé (pour nous bien sûr le Père Jaroslaw)           

 

chacune passaient devant Mgr James 

qui remettait au curé de chaque        

Paroisse Nouvelle la lettre de promul-

gation en même temps que résonnait la 

litanie des Saints. 

Dans son  homélie Monseigneur James, après avoir remercié  tous ceux 

qui sont engagés avec lui dans le diocèse,  a  rappelé l’importance  de 

transmettre l’évangile. 

Messe recueillie accompagnée par la magni-

fique chorale de la Cathédrale.  

    

Avant l’envoi  Mgr James a béni les bannières 

avant qu’elles traversent triomphalement la 

cathédrale pour s’installer dans leur paroisse 

respective. 

 

 

 

 

 

 

Le dimanche 3 décembre notre bannière nous a été présentée lors des 3 

messes célébrées dans notre nouvelle paroisse  

Fasse que derrière elle nous nous retrouvions souvent et nombreux pour 

redire notre foi. 

 

NB: La représentation de St Quentin sur la bannière est inspirée d’un 

vitrail de l’église de Marcillac – Saint Quentin (24) 
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Quelle place pour les divorcés remariés dans l'Église catho-
lique ? 

   La situation des personnes divorcées remariées ou 
vivant maritalement au sein de l'Église suscite de 
très vives réactions parmi les catholiques. Jusqu'en 
2016, ces personnes ne pouvaient ni communier ni 
recevoir l'absolution. Depuis Amoris Laetitia, les 

choses ont changé. Le pape François souhaite que les divorcés rema-
riés soient accueillis et accompagnés au cas par cas. Qu'en est-il vrai-
ment dans les paroisses ? Mais il reste encore du chemin à parcourir. 

    Les personnes divorcées remariées ou vivant maritalement ne 
pouvaient "jusqu’à maintenant" ni communier ni recevoir l’absolution.  
Cette  prise de position de l'Eglise était confirmée par le pape Jean Paul 
II dans son exhortation apostolique Familiaris consortio de 1981 
(«  L’Eglise, cependant, réaffirme sa discipline, fondée sur l’Ecriture 
Sainte, selon laquelle elle ne peut admettre à la communion eucharis-
tique les divorcés remariés. Ils se sont rendus eux-mêmes incapables 
d’y être admis car leur état et leur condition de vie est en contradiction 
objective avec la communion d’amour entre le Christ et l’Eglise, telle 
qu’elle s’exprime et est rendue présente dans l’Eucharistie » ) En fait, 
ce sont toutes les "personnes en situation irrégulière" qui sont concer-
nées : les couples vivant maritalement sans être mariés comme les 
couples ne respectant pas les engagements du mariage - c'est surtout 
l'adultère qui est visé. Ceux-ci n’ont accès, selon le magistère, ni aux 
sacrements du pardon, de l’eucharistie, ni au sacrement des malades - 
sauf in articulo mortis, c’est-à-dire juste avant de mourir. 
 
 

Comment donc l’Église peut-elle rejoindre les personnes      
divorcées ?  
 

La question est d’autant plus cruciale qu’en France, par exemple, un 
couple sur deux se sépare après neuf ans de mariage. Et 8% des fa-
milles sont des familles recomposées.  
 

    En 2016, le pape François a écrit Amoris Laetitia, "La Joie de 
l’Amour", suite aux synodes de 2014 et 2015 consacrés à la famille.  
 

Une exhortation apostolique qui était très attendue, en particulier sur 
cette situation des divorcés remariés.  Plus de sept ans après, où en est-
on ?  
Pour certains le texte ne va pas assez loin, pour d’autres il porte at-
teinte à la ligne que l’Église catholique a toujours tenue. Ce texte, qui 
parle d’un "discernement personnel et pastoral approprié" a toutefois 
ouvert des perspectives nouvelles. 
   Le pape François a voulu "dépasser la logique du droit canon qui 
enferme dans la même condamnation ceux qui ont provoqué un di-
vorce, ceux qui l’ont subi, ceux qui se remarient pour donner un beau-
père ou une belle-mère à leurs enfants… 
 

      Désormais, les divorcés remariés doivent être accueillis et ac-
compagnés individuellement au sein des paroisses. Ils sont invités à 
suivre un parcours spirituel "comparable au catéchuménat", Et cela 
peut aller, dans un certain nombre de cas, jusqu’au sacrement du par-
don et au retour à la communion.  La ligne que tente de tenir l'Église se 
situe entre la "miséricorde pour ceux qui ont échoué dans leur vie con-
jugale" et la "très grande exigence pour valoriser et maintenir le ma-
riage chrétien". 
     Il y a désormais un chemin spirituel, au cas par cas... Si quel-
qu’un vient se confesser et me dit : je suis divorcé, je ne vais pas lui 
dire : je ne vous donne pas l’absolution, je vais dire : le pape Fran-
çois a ouvert un chemin, vous pouvez désormais être accueilli et 
puis rentrer dans un accompagnement personnel. Pour approfon-
dir cette démarche je vous recommande vivement la lecture de l'ex-
hortation Amoris Laetitia ainsi que le livre d'un jésuite, Patrick 
Langue Divorcés remariés : de l’exclusion à l’intégration. Mettre 
en œuvre Amoris Laetitia dans l'Eglise. 
 

     Dans notre diocèse de Bordeaux existe une pastorale des personnes 
divorcées et remariées ; elle est aussi proposée aux personnes qui se 
remarient civilement ou qui vivent à nouveau en couple après un di-
vorce. Chaque couple peut être accompagné dans l’écoute de sa situa-
tion particulière. Des prêtres, des diacres ou des personnes laïcs expéri-
mentées, sont à votre service .      
Si vous êtes concerné, n'hésitez pas a  prendre contact avec  
Philippe et Catherine Leruste au 05 56 42 12 23   
ou envoyer un message : cph.leruste@hotmail.fr 
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Des dispositions du droit canon s’inspirent des paroles du Christ dans 
l’évangile : "Celui qui renvoie sa femme et en épouse une autre devient 
adultère envers elle. Si une femme qui a renvoyé son mari en épouse 
un autre, elle devient adultère." (Mc 10, 11-12) Ou encore : "Ce que 
Dieu a uni, que l’homme ne le sépare pas !" (Mt 19, 6) Comme le note 
le jésuite Patrick Langue, "l’évangile est beaucoup plus radical qu’on 
le laisse penser !" 

 

                               

Le logo du diocèse :  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Crédit photos : Jean de Malet - Diocèse de Bordeaux      https://bordeaux.catholique.fr/ 
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7 janvier 2024 

14 février 2024 

24 au 31 mars 

2024 



 

 
  
 

carnet 
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PAROISSE DE SAINT QUENTIN DE BARON 
Père Jaroslaw KUCHARSKI curé  

 

Maison Paroissiale   
3 rue Montaigne, 33750 St Quentin de Baron  

05.57.24.81.57 
 

Secrétariat : 
Accueil téléphonique uniquement 

Mardi 9h30 – 12h30 
Mercredi 9h30 – 12h30 /13h00-16h00 

Jeudi  et  vendredi 9h30 – 12h30 
Secteurs.pasto.arbr@gmail.com / www.paroissesbrannerauzan.fr  

CALENDRIER des MESSES 
*Donné à titre indicatif 

Sous réserve de modifications 

MESSES EN SEMAINE 
 

 
 

   Mardi                             17h00 Rauzan 

   Mercredi        17h00 St Quentin 

   Jeudi                                          9h30 Branne 
 

Attention ! Pas de messe  

8 au 13 janvier 
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Pour recevoir les annonces  

paroissiales chaque vendredi 

Inscrivez-vous à notre  

Newsletter 

www.paroissesbrannerauzan.fr

Mise à jour hebdomadaire.  


